

EL CATOLICO

PERIÓDICO BISEMANAL

Con aprobacion de la Autoridad eclesiástica

Precios de suscripcion	Imprenta y Administracion,	Observaciones
Menorca 0'50 Ptas al mes	Angel, núm. 10.	Para los Señores suscritores se insertarán los anuncios gratis.
Península 3'00 » semestre		
Ultramar 8'00 » al año		

Seccion Religiosa

Domingo de Pasion, 11. San Leon Magno, p., c. y d., y Sta. Florencia, vg. y m. Indulgencia de las Bula; además los Cofrades del Cármen pueden ganar Indulgencia plenaria.

Lunes, 12. San Julio, p. y c., y San Cenon, ob. y m.—I. P. para los que llevan el Escapulario azul.

Martes, 13. San Hermenegildo, rey y m.—I. P. para los Cofrades del Rosario.

Miércoles, 14. Stos. Tiburcio y Valeriano, mrs., y San Pedro Gonzalez Telmo, c.

Cóрте de María

Dia 11 se hace la visita á Nuestra Señora de la Asuncion en Santa Maria.—Dia 12 á Nuestra Señora de los Desamparados en San Antonio.—Dia 13 á Nuestra Señora de la Misericordia en San José.—Dia 14, á Nuestra Señora del Refugio en las Concepcionistas.

—Cultos—

Además de los publicados en números anteriores en las parroquias de esta ciudad tendrá lugar mañana la adoracion del **Lignum Crucis**; verificándose igual ceremonia en la de Santa Maria, los demás dias de la semana, despues de la Misa mayor.

Santo Evangelio

El de la presente Dominica está tomado del capítulo VIII, segun San Juan, versículos 46 al 50.

«Jesus decia en cierta ocasion á las turbas; ¿quién de vosotros me convencerá de pecado? Pues si os digo la verdad, ¿por qué no me creéis? Quien es de Dios escucha las palabras de Dios; por eso vosotros no la escuchais, porque no sois de Dios. A esto respondieron los judios diciendo: ¿no decimos bien nosotros que tu eres un Samaritano, y que estás ende-

moniado? Jesus les respondió: Yo no estoy poseido del demonio; sino que honro á mi Padre, y vosotros me habeis deshonrado á mí. Pero yo no busco mi gloria: otro hay que la promueve y él me vindicará. En verdad, en verdad os digo, que quien observe mi doctrina, no morirá para siempre. Dijeron los judios: ahora acabamos de conocer que estás poseido de algun demonio. Abraham murió y murieron tambien los profetas, y tú dices: Quien observe mi doctrina no morirá eternamente: ¿acaso eres tu mayor que nuestro padre Abraham, el cual murió y que los profetas que así mismo murieron? ¿Tú por quién te tienes? Respondió Jesus: Si yo me glorifico á mi mismo, mi gloria *direis* no vale nada; pero es mi Padre el que me glorifica, aquel que decis vosotros que es vuestro Dios, vosotros empero no le habeis conocido; yo sí que le conozco: y si dijese como vosotros que no le conozco seria como vosotros un mentiroso. Pero le conozco y observo sus palabras. Abraham vuestro padre ardió en deseos de ver este dia mio: vióle y se llenó de gozo. Los judios le dijeron: Aún no tienes cincuenta años, ¿y viste á Abraham? Respondióles Jesus: En verdad, en verdad os digo que antes que Abraham fuera criado, yo existia. Al oir esto cogieron

piedras para tirárselas: mas Jesus se escondió *milagrosamente* y salió del templo.»

Reflexion

Yo no busco mi gloria: otro hay que la promueve y él me vindicará. Con las citadas palabras respondió el mansísimo Jesus, al verse despreciado hasta tal punto que llegó á oír de boca de aquellos á quienes con propiedad habia llamado *raza de viboras*, que Él, la misma santidad, estaba poseido del demonio.

De grandísimo consuelo ha de ser para el corazón de todo cristiano el recuerdo de la respuesta dada por nuestro divino Salvador en la mencionada ocasion, siempre y en todas horas, pero de un modo especial en este Santo tiempo de Pasion, en el cual nos invita nuestra cariñosa Madre la Iglesia á que de una manera más especial, nos dediquemos á la consideracion de los sufrimientos, congojas y tribulaciones del Hijo de Dios, para que enfervorizados con tales consideraciones, tomemos con nuevo brio el camino de la virtud, y sobre todo, nos sirva el recuerdo de la Pasion del Hijo de Dios de bálsamo suave que cicatrice las llagas que se han abierto y abri-ránse en nuestro sensible corazón mientras vivamos en este miserable valle de lágrimas, pues que cada dia vémonos expuestos á mil contrariedades y penas.

En efecto ¿qué cosa puede haber más consoladora que el pensar que tenemos un Dios Omnipotente que á fuer de amoroso Padre mira de *vindicar* de excelente manera la gloria que acá por su causa se nos fuera quitada? Esta esperanza fué la que animó á aquellos valerosos Confesores de Cristo que, no solamente sufrían con paciencia las injurias

y deshonras que recibían de los hombres, sino que diciendo á imitacion del apóstol de las gentes, *Mihi autem absit gloriari nisi in cruce Domini nostri Jesucristi*, se gloriaban y gozaban y buscaban con ansia las tribulaciones. Esta misma esperanza ha de ser también la que nos ha de animar á nosotros; porque es necesario persuadirse que el discípulo no ha de ser mayor que su Maestro, y si este sufrió persecuciones, perseguidos serán también los que, con corazón noble y esforzado pecho, sigan la doctrina del Crucificado.

Mas, al par que consoladora para los justos la enseñanza que en el presente Evangelio nos da nuestra Madre la Iglesia, es también temible para los que apartados del verdadero camino de salvacion, siguen con locura sin igual el camino que siguieron en tiempo de Jesus aquellos infelices judios. ¡De cuántos prodigios no fueron testigos! ¡Cuántas veces no vieron patentemente que aquel á quien oían y de quien se burlaban era en realidad de verdad el Hijo de Dios prometido, el Mesías esperado! Y sin embargo ciegos para todo lo que les habia de conducir por el verdadero sendero de la verdad, á manera de los topos que cuanto más entrado el dia, más impotentes se hallan para usar de la luz de sus ojos; cuanto mayores son los milagros, y cuanto más patentes las pruebas que les da Jesus de su Divinidad, más se niegan con satánica obstinacion á reconocerle y adorarle como se merece.

Teman, pues los hombres de nuestros dias que con tanto descaro aprenden también en mala-hora á hacerse sordos á las inspiraciones Divinas; porque ¡ay

de aquel á quien Dios, en castigo de obstinacion, diese un corazon duro é incapaz de hacer en él mella las más serias reflexiones, porque será hecho semejante á aquel pecador de quien dice el real Profeta; *Pecator videbit et irascebit*, verá sí más verá con rabia por ser ya tarde lo que debiera hacer y en vista de ello *dentibus suis fremet et tabescet*, consumiráse por verse ya perdido sin remedio.

¡AL PIÉ DE LA CRUZ!

Defuctus adhuc loquitur.

Sermon muy más autorizado y desde más elevada cátedra es el que se predica en estos solemnes dias al pueblo cristiano. Como todo otro altar cede hoy á este altar de la santa Cruz, así ceden todo otro púlpito y toda otra voz ante esta voz y púlpito soberanos.

Dios que nos habló en otros tiempos y de mil diversos modos por medio de sus profetas, y que despues nos habla de contínuo por medio de sus ministros los sacerdotes de su católica Iglesia, nos está hablando en estos dias por medio de su Hijo unigénito, que en persona hace oír aún su elocuente enseñanza y su grito de amor á todos los siglos, desde este leño adorable de nuestra Redencion.

¡Al pié de la Cruz, pues, todos á escuchar como se debe á este antiguo y siempre nuevo Predicador!

¡Vedle, ó mejor, oidle, que todo habla en Él, y aún despues de muerto resuena su poderoso acento, para consuelo de unos, para espanto de otros, para enseñanza de todos!

¡Miradle, ó mejor, escuchadle, que ha-

bla por las aberturas sanguinosas de manos y piés; por los desgarros crueles de hombros y costados; por las profundas huellas que le dejó la corona de espinas en la frente y en la sien; por la rasgada y anchurosa herida de la lanza, por la que, como por entre abierta celosía, nos está mirando y hablando el más amante Corazon!

¡Ah! sordo es quien tales voces no oye; duro quien á tales acentos no se conmueve; maldito, ya como un réprobo, quien aún en este estado se atreva á agraviar á nuestro mansísimo Jesus!

¡Si le oyese el mundo, á quien traen loco y fuera de sí cien otras voces que no son las de su divino Salvador, que por Él murió! ¡Si le oyese el mundo, que hoy no sabe sino pasar con orgulloso ademan delante de esta Cruz, y contra ella rugir iracunda blasfemia, ó soltar despreciativa sonrisa! Condenado está el mundo ya en anticipado juicio, porque no quiere vivir sino de espaldas á esa gloriosa predicacion de la Cruz, ó frente á frente de ella insultándola protervo y endurecido. ¡Desventurado! ¡Todo ménos ponerse de rodillas á sus piés!

No así los buenos hijos de Cristo; no así los fieles discípulos del divino Salvador. A éstos se dirige el grito de amor que sale de las mil llagas de ese Cuerpo despedazado. Para los otros se guardan allí los anatemas espantosos con que les confundirá el Cordero, convertido en Leon en el dia de sus justicias.

¡Al pié de la Cruz los buenos, los mansos, los dóciles, los que en ella y por el que en ella padeció y murió queremos ser salvos! ¡Al pié de la Cruz, en estos dias sobre todo en que nos llama ahí el

recuerdo solemne de las maravillas de amor que por ella en nuestro favor fueron obradas! ¡Al pié de la Cruz, para escuchar sus enseñanzas, para gemir por nuestros pecados, para honrarnos con sus ignominias, para adquirir así prenda cierta de participacion en sus gloriosos triunfos!

¡Seguid, seguid, Señor, hablando desde esta Cruz; seguid, que vuestros hijos os escuchan! ¡Y en vida y en muerte, en el tiempo y en la eternidad, sostenedlos, salvadlos, coronadlos, por los méritos de vuestra santa Cruz!

Hoc Passionis tempore

Piis adauge gratiam

Reisque dele crimina. Amen.

F. S. y S.

(De la *Revista Popular.*)

Seccion Local y de Noticias

A las siete de esta mañana S. E. Ilma. el señor Obispo ha celebrado Ordenes generales en la capilla de su palacio.

El jueves último tuvo lugar en la Parroquia de Sta. María el solemne funeral de que hablamos en nuestro número anterior, y que, para sufragio del alma del Exmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca, D. Mateo Jaume Garau, costó la Asociacion de Beneficencia domiciliaria. A este religioso acto asistieron, además de los señores que componen la Junta de dicha asociacion, los pobres todos que ésta ampara.

Hemos sabido, y con satisfaccion lo publicamos, que, para prepa-

rar los niños á la recepcion de los Santos Sacramentos, en todas las Parroquias de este Obispado los Rdos. Sres. Párrocos y sus Coadjutores vienen ocupándose en la enseñanza del Catecismo; siendo grande el número de niños de ambos sexos que asisten á estas escuelas catequísticas, especialmente en la Villa de Alayor.

De nuestro estimado colega de Ciudadela *El Vigia Católico* copiamos el suelto siguiente:

«En la sacristía de esta santa Iglesia Catedral se ha fijado un edicto convocando á oposiciones para la provision de la Canongía Magistral vacante por renuncia del Dr. D. Lorenzo Pons que la ocupaba.

El plazo para la presentacion de instancias terminará el dia 3 de Junio próximo.»

El Gobierto del Rey Humberto ha dispuesto enviar agentes de la autoridad á todas las iglesias en que se prediquen sermones en la Cuaresma, á fin de fiscalizar y denunciar á los predicadores si dijeren éstos alguna cosa contraria á los carceleros del Papa

Esta es la libertad é independendencia de que goza la Iglesia en el centro mismo del Catolicismo.

Tres hebreos catecúmenos dos adultos y un niño, han recibido en Roma las aguas del bautismo.

El dia de San José muchas personas distinguidas, especialmente extranjeras, tuvieron el consuelo de asistir á la Misa que Su Santidad celebró en su

capilla reservada, y de recibir de su mano la Sagrada Comunión.

La profanacion de los domingos y dias de fiesta es más escandalosa en Roma que en otras ciudades católicas. Por lo cual se ha formado en la capital del mundo cristiano una sociedad piadosa que tiene por objeto evitar un espectáculo tan censurable. Esta sociedad trabaja con celo y actividad; se han evitado algunos escándalos y se han establecido relaciones con sociedades constituidas en diferentes poblaciones de Italia y en otras naciones católicas, á fin de que se observen las fiestas con el respeto que merecen.

Leemos en El Semanario de Mataró:

«El jueves tuvo lugar en el convento de P. P. Capuchinos de la próxima villa de Arenys de Mar una solemne funcion religiosa en despedida de doce religiosos que debian salir para las misiones de las islas Carolinas. El Rdo. Cura-párroco de la poblacion predicó con tal elocuente fervor haciendo resaltar el mérito del sacrificio que iban á realizar aquellos humildes hijos de San Francisco de Asis, que la concurrencia hubo de prorrum-pir en lágrimas de ternura y entusiasmo. Terminados los cultos tuvo lugar la conmovedora despedida de los nuevos misioneros y de los religiosos del convento; y despues de esta ceremonia fueron acompañados procesionalmente por una lucidísima y muy numerosa concurrencia, á la estacion del ferro-carril. La mision de que los aludidos [religiosos forman parte salió el mismo dia de Barcelona con el vapor-correo de Filipinas.»

En Carlernega pueblo de Castilla donde nació el gran Santo Domingo de Guzman, han levantado los padres dominicos un monumento en el mismo lugar en que vió la luz primera tan insigne santo español, destructor de los albigenses y fundador del Rosario.

En breve plazo renunciará al mundo, profesando en un convento de religiosas, una jóven residente en un pueblo de la provincia de Málaga, y que durante el cólera perdió en cuarenta y ocho horas á sus padres, sus dos hermanos y su prometido.

A pesar de ser dueña de una fortuna, está decidida á pasar en un convento el resto de su existencia.

Un penitente ha entregado á su confesor el Rdo. Superior de los Padres de Gracia, bajo el sigilo sacramental, para que la restituya á su legítimo dueño, la suma de 4.000 reales.

Aplaudimos el nuevo servicio que de Barcelona á Monserrat ha establecido la Compañía del Norte, para facilitar la visita á la *casa pairal catalana*. Es así:

Servicio especial de viajeros, con billetes combinados de ida y vuelta, que la Compañía de los caminos de hierro del Norte va á establecer para las personas que deseen visitar el Monasterio de Monserrat y su montaña, cuyo servicio empezó á regir el 1.º de abril. Los precios son 12'15 pesetas en 1.ª clase, 10'15 pesetas en 2.ª y 7 pesetas en 3.ª, debiendo utilizarse los billetes en los trenes que salen á las 6 de la mañana y 12'40 de la tarde, y para el regreso los que pa-

san por Monistrol á las 11'25 de la mañana y 6'49 de la tarde. Dichos billetes serán valederos para estar seis días en Monserrat.

Este año se ha añadido una nueva combinación, para las personas que puedan disponer de más tiempo ó que deseen hacer el viaje en los trenes-correos y es la expedición de billetes sencillos, combinados hasta el Monasterio, á los precios de 6'65 pesetas en 1.^a clase, 4'95 pesetas en 2.^a y 4'10 pesetas en 3.^a. Los de ámbas clases se expendrán en Barcelona, en el Despacho central de la Rambla de Capuchinos, y para los de regreso tendrá la Compañía un despacho en los aposentos del Monasterio, en el que se tomarán los billetes hasta Barcelona.

Después de la aproximación cada día más acentuada entre la Santa Sede y Alemania, el Gobierno de Rusia ha comprendido la conveniencia y la oportunidad de estar también él en mejores relaciones con el Papado, ya sea por los asuntos de Oriente. ó ya por la posible resurrección de la cuestión polaca. Con este fin el Czar ha destinado un alto funcionario del Ministerio de Negocios extranjeros de San Petersburgo, á fin de que vaya á Roma con una misión especial para la Santa Sede.

Horrible es el estado de todo Centro-América, minado por la francmasonería; Guatemala ha vuelto al poder de los barristas, que dominan al débil Barrillas, y aparecen ya de nuevo las tiranías y arbitrariedades de antaño. San Salvador sigue siempre la política de Guatemala, y su Presidente ha comenzado por ponerse en abierta lucha con

el clero y dejarse inspirar por un tal Grimaldi, famoso por su fanatismo masónico y por su odio al catolicismo. Nicaragua se halla despedazada por revoluciones intestinas en que de una parte está el elemento barrista y de otra los taimados oligarquistas, ó sea liberales moderados, famosos por la maña y arteria con que han perseguido á la Iglesia, salvando las apariencias.

Costa-Rica está entregada á un puñado de muchachos presumidos, cínicos insultadores de la fe del pueblo, que en vano ha intentado sacudirlos en más de una ocasión. Es increíble la precipitación con que esos mozalbetes improvisan leyes y ejecutan fechorías, que ojalá no pasen de ridículas. De repente se ven poseídos de pánico y se figuran que se les ha colado furtivamente algún jesuita (su eterna pesadilla), y registran casas y ponen presos y destituyen empleados y refuerzan los cuarteles, etc., etc.»

Parece cosa resuelta el nombramiento de Don Juan B. Grau, canónigo de la metropolitana de Tarragona, para la mitra de Astorga; el de D. Francisco Gomez Salaza, catedrático de Derecho canónico de la Universal Central, para la silla de Leon, y el del venerable y virtuoso Obispo de Avila, para la metropolitana de Santiago de Compostela.

Dos individuos súbditos del emperador de China, recibieron el martes el bautismo en el Hospital provincial de Cádiz.

El jueves se inauguró en Calatayud, con grandísima solemnidad y con pompa extraordinaria, el *Círculo*

Católico de Obreros, inauguración en la que tomó parte, se puede decir, la población entera.

La inauguración del *Círculo Católico de Obreros*, fué un verdadero acontecimiento para Calatayud.

Nuestro Santísimo Padre Leon XIII, se ha dignado enviar su Apostólica bendición á este nuevo *Círculo*.

La suscripción decenal abierta en favor de las universidades católicas de Lille ha producido en las Diócesis de Cambrai y de Arrás la cantidad de un millón cuatrocientos mil francos. Esta cifra prueba la actividad y el desprendimiento de los católicos franceses.

Los médicos adscritos á los hospitales civiles de Marsella, han firmado una protesta dirigida al Gobierno contra la secularización de este establecimiento.

A causa del Jubileo universal que este año se celebra, Su Santidad el Papa ha dispuesto quede por esta vez sin efecto la concesión del Jubileo especial que tiene la ciudad de Lyon para los años en que coinciden el día del *Córpus* con la fiesta de San Juan.

El Sr. Grimm, catedrático de la Universidad de Berlin, muy conocido por sus obras, ha publicado en la *Deutsche Bundstrau* una carta, donde protesta, en nombre del arte, de la ciencia y de la civilización, contra las obras que se hacen en la eterna metrópoli. Da algunos detalles que honran muy poco á los *italianisimos*, y vienen á ser un llamamiento á las mejores inteligencias

del mundo para conservar el carácter histórico de Roma, y espera que se alzará en toda Europa una protesta en este sentido.

Recientemente ha muerto en Roma el Rdo. P. Steiner, penitenciario alemán de la archibasílica de San Pedro del Vaticano. Contrajo el germen de la enfermedad, la viruela negra, al dar los últimos Sacramentos á un moribundo.

Era originario del Palatinado, y estuvo largo tiempo en el convento de Padres conventuales de Oggersheim.

Suscripción mensual para cubrir los gastos de reparación de la Iglesia de San José.

	Ptas. Céts.
Cuotas de los suscritores continuados en Febrero último	55'65

Suscripción para subvenir á los gastos de reparación de la Iglesia de San José.

	Ptas. Céts.
Suma anterior	10196'42
Suscripción mensual correspondiente á Marzo último	55'65
Coros	47'50
Unas devotas de San José	10'00
Una josefina	1'00
Producto de Escapularios	1'00
Resultado de un negocio	2'00
Hallado en el cepillo de la Iglesia.	2'45
	10316'02

(Continúa abierta la suscripción).

Fábregues y Orfila, impresores - Angel, 10 Mahon.

D. MATÍAS RIVDAVENTS Y FEMENÍAS

ha fallecido á las diez de la mañana de hoy

á los 69 años de edad

(E. P. D.)

Su desconsolada esposa, hijos, hijos políticos, nietos, hermanos y demás familia participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, rogándoles le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al entierro que tendrá lugar mañana á las once y media de la misma.

El duelo se dá por despedido.

Casa mortuoria, Isabel 2.^a, 31.

No se invita particularmente.

Mahon 10 Abril de 1886.